

時事新報

内地雜居怖る、に足らず

條約改正に熱心なる論者の言を聞くに所謂對等條約を主張して法權稅權共に一時に回復す可しと云ふ其精神は我輩に於ても異議なき所なれども獨り内地雜居を嫌ふて恰も外人を怖るしの情あるは如何にも解す可らず對等條約とは彼の國力を同等のものと見て双方の權利を均一にするの趣意なるに然るに彼國人の實力を藉れて一目を置きながら條約面の上にのみ對等を云々するは辻褄の合はぬ談のみならず法權稅權をば全く自由にして内地雜居を許さずの條約は即ち對等以上のものにして世界各國の交際に果して其例ありや否や我輩の曾て知らざる所なり抑も論者が外人を怖れて其雜居を嫌ふ所以の理由は第一は商賣の競争、第二には不動産等の占有にして若しも雜居を許して彼國の商人資本家が續々内地に入込む晩には日本の商工業は悉く彼等の爲に壓倒占有せられて國の富源を空ふするに至る可しそして漫に杞憂を憂ふるみとならんなれども畢竟するに政治上の想保論より判断を下すのみにして今の日本

の實業家は却て外人を怖れざる事實あるを知らざるものなり開港の當初に於ては彼我共に事情不案内にして例へば日本人が洋酒の空瓶を珍重して床の間の飾物にすれば外國人は我天保錢の精圓にして異様なるを悦

び價一弗に買ふて珍藏する等の奇談さへりたる程

大判小判の寶買には彼に非常の利を占められたる其代

りに我は生業の取引に彼を欺く等双方共に不案内の間

に相利する其中にも外國貿易の無經驗は如何とも可

らず平均して我に損失の多きを見たるみとなれども今

日は則ち然らす外國の事情次第に明白なるに隨て實際

の有様を察すれば日本に留する外商の如き必ずしも

大資本家にあらかじて日本の貿易を左右するに足らざ

る勿論、我商人の信用は次第に外國の市場に重を成

し内外相對して物を賣るにも買ふにも其本國と直達の

取引漸く便利を致したるに付ては今後日本の商人が漸

く此點に着眼するときは從前怡も仲買の利益に衣食し

たる居留地の外商等も遂には業を失ふて手を束ねるに

至る可しとて左まで之を以ては今後日本の商人が漸

く殊更に彼等の業を妨げざるも商賣上に其與みし易きを

知らざるものなし左れば雜居を許すの晩に内地に入

る我輩の窮屈氣の毒に思ふ所なり然らば商賣は心配なし

として土地は如何にと云ふに元來日本の農業は千百年

來經驗に經験を積み今日に至りては殆んど極度の發達

の實價、わりて容易なる業に非ず現に今日都會の富豪が

常に高人を羨慕して無氣力なり無神經なりと嘲めなが

ら其商人の怖れる外國人を論者自身は恐怖して共に

内地に居るを憚るとは如何にも不似合ひの沙汰にして

田舎の田畠山林を所有せんとするも先づ其監督の困難

を思ふて懼急する者多きの常なり況して其邊の事情は

全く不案内なる外人が日本の内地に土地を所有して如

て銀山なり銅山なり石炭山なり相應に利益あるものは

既に夫れ、着手して遣す所なきのみならず近年來我

國學術の進歩は非常にして鐵山の事に堪能なる學士技

師も少なからず外國の招きに應するものさへもある程

の次第なれば内國の鐵山に就ては最早や遠利の拾ふ可

きものはある可らず故に外人にして日本の礦業に着手

せんとするものもあらば即ち山師の輩にして投機を試

みるからざれば他に欺かれて看すく金を損する程

愚者に外ならざるを得ず左れば今日の有様に於ては土

地なり鐵山なり苟も利に敵き外國人が資本を投するの

筈なければ假令ひ雜居を許せばとて此點に就ては論者

も安心して差支なかる可き其反対に外人の雜居は直接

に我國に利する所少なからず此事に就ては我輩の

屢々論じたる所なれども尙ほ其縁に就て餘論を述ぶる

ふある可し

○農務省訓令第二十五號
其縣下追光寺村御鐵場ノ内南多摩郡稻城村及都築郡
生村ノ内字黑川ヘ今般御鐵場ノ名稱解除相成候旨官内
省ヨリ照會ニ付此旨心得ニ
明治二十五年 内務大臣伯爵井上 震

九月十日 九月十日
官報

○福嶋少佐の遠征記事 (二)
神奈川縣
四月十日に宿りたる百姓家は塞村の木賃宿にして其不潔汚穢云はん方なく家族の室に隣りて唯一の狹き客室あり之が客たる者は着の身着の儘土足を以て出入し木床に薬を敷いて眠るものなり主人は始め少佐をも此室に詰ひしに主人も十五箇月間馬に跨るの外國人と聞き半ばは拘れみて自分の寝室を與へたり少佐は此室にて仕事事を終り書翰を認めて一時頃尋に就かんとせしも塞村は百姓老翁が年中穢れたる衣服にて眠りしものと云はばは急ぎソープと焼肉などを食せり四日目の汁油、大抵は便に就き難ねたり

十一日四十九露里を行けり正午寒暖計六度に昇りて氣候漸く温和なる爲め冰雪解け始めて少佐は此室にて仕事事を終り書翰を認めて一時頃尋に就かんとせしも塞村は百姓老翁が年中穢れたる衣服にて眠りしものと云はばは急ぎソープと焼肉などを食せり四日目の汁油、大抵は便に就き難ねたり

十二日には四十六露里にしてノヴゴード市に着けり此地は名高き古市にして川に枕を湖に臨み風光頗る佳

通信者警部長及び州廳書記官は送てプラニチーに到り勅語を朗讀したるに自由黨員は未文に對して不服を唱

請ひしに於て是の邊にて閉會し翌九日の討議に於てはグ氏の政府攻撃バーフォア氏の辨駁等あり更に同十二日の

何す可きや農業の利を目的にして資本を土地に投する業隊整列し日本進軍の譜を奏して別を告げたり又新聞

○米國通信 (フヰラ)

なれば思ひも寄らざる所なる可し鐵山ども同様にし

内類肉汁を命じて養せり若し此助けなかりせば少佐は

近傍に一大鋼工場あり職工の間

て銀山なり銅山なり石炭山なり相應に利益あるものは

米國ベンゼルヴェニア州

既に夫れ、着手して遣す所なきのみならず近年來我

主婦の進歩は非常にして鐵山の事に堪能なる學士技

師も少なからず外國の招きに應するものさへもある程

ムス、テッドと稱す工

の次第なれば内國の鐵山に就ては最早や遠利の拾ふ可

シカドナリ先頭に赴けり

せんとするものもあらば即ち山師の輩にして投機を試

みるからざれば他に欺かれて看すく金を損する程

の次第なれば内國の鐵山に就ては最早や遠利の拾ふ可

シカドナリ先頭に赴けり

此地は元來鐵道の未だ敷設せられざるに當りては露京に二十五露里のノガゴールドより三馬の糧を驅て少佐を見舞ふものなり三女皆善い美且つ妙齡交々少佐と遠征の事を語れり

此日は晩餐も腰包と玉子に止まりしならん頻りに誠笑せんとするものもあらば即ち山師の輩にして投機を試みるからざれば假令ひ雜居を許せばとて此點に就ては論者も安心して差支なかる可き其反対に外人の雜居は直接に我國に利する所少なからず此事に就ては我輩の屢々論じたる所なれども尙ほ其縁に就て餘論を述ぶるふある可し

此地は元來鐵道の未だ敷設せられざるに當りては露京に二十五露里のノガゴールドより三馬の糧を驅て少佐を見舞ふものなり三女皆善い美且つ妙齡交々少佐と遠

征の事と語れり

此地は元來鐵道の未だ敷設せられざるに當りては露京に二十五露里のノガゴールドより三馬の糧を驅て少佐を見舞ふものなり三女皆善い美且つ妙齡交々少佐と遠

征の事と語れり

此地は元來鐵道の未だ敷設せられざるに當りては露京に二十五露里のノガゴールドより三馬の糧を驅て少佐を見舞ふものなり三女皆善い美且つ妙齡交々少佐と遠

征の事と語れり

此地は元來鐵道の未だ敷設せられざるに當りては露京に二十五露里のノガゴールドより三馬の糧を驅て少佐を見舞ふものなり三女皆善い美且つ妙齡交々少佐と遠

征の事と語れり

此地は元來鐵道の未だ敷設せられざるに當りては露京に二十五露里のノガゴールドより三馬の糧を驅て少佐を見舞ふものなり三女皆善い美且つ妙齡交々少佐と遠

征の事と語れり

此地は元來鐵道の未だ敷設せられざるに當りては露京に二十五露里のノガゴールドより三馬の糧を驅て少佐を見舞ふものなり三女皆善い美且つ妙齡交々少佐と遠

征の事と語れり

此地は元來鐵道の未だ敷設せられざるに當りては露京に二十五露里のノガゴールドより三馬の糧を驅て少佐を見舞ふものなり三女皆善い美且つ妙齡交々少佐と遠

征の事と語れり